

sobald die Erndte zu Ende ist, lagern sie sich auf ihre Matten, pflegen der Ruhe und vertreiben sich die Zeit mit Gesprächen, oder sie gehen hinaus und fangen Kaninchen, Turkeltauben, Repp- und Perlhühner. So bringen sie ihr Leben zu, und wenn einer von ihnen gestorben ist, so beweinen ihn aufrichtig seine Verwandten mehrere Tage lang, begraben ihn und pflanzen Dornegesträuche auf sein Grab, um seinen Leichnam vor dem Heißhunger der Hyänen und anderer Raubthiere zu bewahren.

Nun genug für diesen Abend. Morgen steuern wir über das atlantische Meer hinüber nach Amerika, in die sogenannte neue Welt. Macht Euch also segelfertig, Kinderchen, macht Euch segelfertig!

Wir sind es schon, sagten die Kinder, wir dürfen nur Proviant einnehmen, und den Himmel um günstigen Wind bitten.

#### IV.

### Die Amerikaner.

Laßt uns also die Segel der Phantasie aufspannen, meine Lieben, und hinüber segeln zu den Bewohnern der neuen Welt. Seit drey hundert Jahren haben sich dort zahlreiche Kolonien von Spaniern, Portugiesen, Engländern, Franzosen, Holländern, Dänen angesiedelt, und die europäischen Sitten und Gebräuche mit sich hinüber genommen. Sie leben dort ungefähr eben so fort,